

que dans la fabrication des ustensiles les plus usuels, nous n'avons point fait de progrès. Les crémaillères gallo-romaines sont les nôtres ; le marteau et l'enclume sont tels qu'on les vend dans nos campagnes, et nous n'avons pas même conservé l'élégance des coupes ornées de figures.

Il est évident que le possesseur de tous ces objets était un cultivateur ségusien, lequel, dans un temps de trouble, aura caché dans son champ ce qu'il pouvait avoir de plus précieux, ses outils de fer et ses fines poteries, car c'était sa porcelaine. Une médaille d'argent, trouvée parmi ces objets, est frappée à l'effigie de Julia Augusta, femme de l'empereur Septime-Sévère, lequel disputa l'empire à Claudius Albinus, nous fait supposer que ce petit trésor fut enfoui dans ces temps de discorde et de guerre civile. Cette découverte, est d'autant plus précieuse que les vases en poterie rouge, dont la forme est intacte, sont extrêmement rares.

— Il est question de la création d'une nouvelle chaire à la Faculté de Théologie de Lyon, une chaire d'archéologie dans son application à nos édifices sacrés. C'est aujourd'hui une nécessité que la propagation dans le jeune clergé d'une science qui nous donne la date et le style de nos monuments, nous initie à leurs symboles et nous fait aimer leur histoire. La fondation de cet enseignement, approuvé par le Ministre, n'est subordonné qu'à la demande qu'en fera notre archevêque, car le professeur serait déjà trouvé, et l'abbé Roux, vicaire à Feurs, aurait, dans cette chaire, l'occasion de développer des connaissances acquises avec amour, et depuis longtemps amassées. Nous espérons que M. de Bonald y songera à son retour du conclave.

— Le congrès archéologique, assemblé en ce moment à Metz, a été appelé à examiner, dans les ateliers de MM. Maréchal et Gugnion, une nouvelle verrière peinte, destinée à notre basilique primatiale de St-Jean-Baptiste. C'est une composition largement comprise et largement exécutée, magnifique de coloris et d'expression, composée de six personnages. Depuis l'exécution de la grande verrière qui décore la chapelle de Bourbon, MM. Maréchal et Gugnion ont fait encore des progrès que constate suffisamment cette nouvelle verrière, si merveilleusement réussie ; elle sera arrivée à sa destination, avant le 1^{er} juillet prochain.

La prochaine session du congrès scientifique de France aura lieu cette année à Marseille.

— M. l'abbé Brethon vient d'être nommé à la chaire d'histoire et de discipline ecclésiastiques de la Faculté de Théologie de Lyon, en remplacement de M. Pavy, évêque d'Alger.

— L'ancienne abbaye de Citeaux est, comme on le sait, un des plus